

**ABSTRACT**

**PIERRE TEILHARD DE CHARDIN  
ET LA VISION NEGRO-AFRICAINE**

L'auteur approfondit la pensée de Teilhard et, au même moment, la confrontant à la vision négro-africaine, où il relève les rapprochements intéressants entre les deux visions, mais aussi les divergences. Sur base de trois caractéristiques de la pensée teilhardienne – à savoir l'organicité totale de l'univers, la centralité de l'évolution et l'unité entre les valeurs humaines et spirituelles – il ressort que la "Vie" et l'amour de la vie soient un socle de convergence entre les deux visions. L'amour de la vie, sa protection, respect de sa sacralité et être à son service restent un défi majeur, en tout temps et en tout lieu, afin qu'elle s'épanouisse dans son intégralité, en particulier, en Afrique menacée dans ses fils et filles et son environnement par tout genre de pandémies, mais surtout par la culture nécrophile engendrée, en son sein, par des génocides orchestrés et guerres aux bénéfices économiques des grandes puissances.

**PIERRE TEILHARD DE CHARDIN  
AND NEGRO-AFRICAN VISION**

While delving into the thought of Teilhard, the author compares it with the Negro-African vision, highlighting points of convergence and divergence. On the basis of three characteristics of the Teilhardian thought – namely: the total organicity of the universe, the centrality of evolution and unity between human and spiritual values – it emerges that "Life" and love for life are a potential for convergence between the two visions. Love for life, its protection, respect for its sacredness, and being at its service remain the basis of the two visions, a major challenge, in any time and place, so that life can flourish in its fulness, particularly in Africa, where it is threatened in its sons and daughters and its environment by all kinds of pandemics, but above all by the necrophilic culture generated, within it, by orchestrated genocides and wars providing economic advantages to the major powers.

**Keywords:** Jesus Christ, Christ-Omega; Love of Life; Teilhard de Chardin; Black-African Vision; Faith-Science; Eco-Citizenship